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Готовность регионов к прохождению паводкового
периода проверили на федеральном уровне

В Калуге в режиме видеоконференции губернатор Владис-
лав Шапша и главный федеральный инспектор по Калужской
области Дмитрий Колозин приняли участие во всероссийс-
ком совещании, на котором рассматривались вопросы про-
хождения паводкового периода в регионах ЦФО, а также го-
товности к прохождению пожароопасного периода.

Вел совещание полномочный представитель Президен-
та России в Центральном федеральном округе Игорь Щёго-
лев.

В регионе в мероприятии также участвовали заместитель
губернатора Ольга Иванова, начальник Главного управления
МЧС России по Калужской области Владислав Блеснов, ми-
нистр природных ресурсов и экологии Владимир Жипа.

Отмечалось, что вопросы готовности к пожароопасному се-
зону и паводкоопасному периоду находятся на особом контро-
ле.

Несмотря на то, что уровень паводковых вод в этом году ниже
среднестатистических, 460 населенных пунктов ЦФО могут по-
пасть в зону подтопления.

На территории Калужской области в настоящее время па-
водковые явления отсутствуют, затопление населенных пунктов,
СНТ, объектов экономики и инфраструктуры не прогнозируется.
В области проведена проверка готовности систем оповещения
населения на всей территории.

В случае опасного развития весеннего половодья в готов-
ности к приему эвакуируемого населения 46 пунктов времен-
ного размещения общей вместимостью 4865 человек.

Для проведения аварийно-спасательных работ в период ве-
сеннего половодья спланирована группировка сил и средств в
составе 6690 человек и 1647 единиц техники.

Для прохождения пожароопасного периода организован
мониторинг лесного фонда Калужской области.

В режиме реального времени он проводится с 48 вышек со-
товой связи, оснащенных видеокамерами "Лесохранитель", и
шести пожарно-наблюдательных вышек, оснащенных видеока-
мерами "Клён" и "ПТУ", а также с помощью системы космичес-
кого мониторинга "ИСДМ Мониторинг".

Оперативная разведка лесопожарной обстановки будет
организована с использованием 10 аппаратно-программ-
ных комплексов на базе беспилотных летательных аппара-
тов.

 Тушение пожаров в лесном фонде области осуществляет
специализированное государственное автономное учрежде-
ние Калужской области - "Лесопожарная служба Калужской
области". В ее составе 17 лесопожарных станций, которые
укомплектованы специализированной лесопожарной техни-
кой и оборудованием.

В Куйбышевском районе на
данный момент вручение меда-
лей уже подходит к концу - по
состоянию на 18 марта вручено
212 из 226. Эту работу прово-
дит отдел социальной полити-
ки и семьи районной админис-
трации.

Медали должны быть вруче-
ны не позднее 1 апреля, но,
если награждённый гражда-
нин по каким-то жизненным

Âñòðå÷àÿ Âåëèêóþ Ïîáåäó
В мае текущего года наша

страна отмечает главный
праздник - 80-летие Победы
над нацистской Германией в
Великой Отечественной
войне.

В связи с этим ещё в сен-
тябре 2024 года указом пре-
зидента Российской Федера-
ции Владимира Путина была
утверждена памятная ме-
даль, которая вручается ве-
теранам и участникам Вели-
кой Отечественной войны,
их вдовам, труженикам
тыла, малолетним узникам
фашизма.

обстоятельствам отсутствует
по месту прописки, медаль пе-
редаётся в администрацию
сельского поселения и её
можно будет получить по воз-
вращении.

Так же могут поступить и на-

следники граждан, представ-
ленных к награде, но ушедших
из жизни в период с декабря по
апрель, так как списки награж-
даемых составлялись еще  в де-
кабре 2024 года.

Наш корр.

Данные отправки стали воз-
можны благодаря инициативам
и взаимодействию ветеранов
боевых действий и органов ме-
стного самоуправления, инди-
видуальных предпринимате-
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Около 35 кубометров круглого леса, предназначен-
ного для строительства блиндажей и укреплений,
было погружено в Куйбышевском районе для отправ-
ки на Донецкое направление зоны проведения спе-
цоперации. Эта отправка древесины стала второй в
2025 году, ранее на нужды бойцов уже было отправ-
лено 40 кубометров кругляка.

лей, командования воинской
части, участвующей в специаль-
ной военной операции.

"Без блиндажей на передо-
вой обойтись невозможно.
Эти внешне очень простые по

устройству сооружения помо-
гают обеспечивать непритя-
зательный наш быт. Против-
ник ведет обстрелы наших
позиций из артиллерийских
орудий, атакует при помощи
дронов. Чтобы обезопасить
себя от осколков, мы укрыва-
емся в блиндажах. Для этого
они имеют перекрытия как
минимум в три наката. Самый
верхний настил укрывается
грунтом, после чего маскиру-
ется каким-либо подручным
материалом.

С началом специальной воен-
ной операции немало леса для
сооружения блиндажей и укреп-
лений находилось рядом с зоной
боевых действий. Имелась воз-
можность его скрытно заго-
товить и доставить на пере-
днюю линию. Но противник вы-
жигал леса. В результате мно-
гие лесополосы полностью вы-
горели. Без блиндажей на пе-
редовой обойтись невозможно,
и сегодня мы прибыли за круг-
ляком в Куйбышевский район.
Неравнодушные люди много
сделали для того, чтобы эта
отправка состоялась, и вот
наша колонна прошла за грузом
около полутора тысяч кило-
метров только в одну сторо-
ну", - рассказал военнослужащий
с позывным "Богдан".

Николай ХУДЯКОВ

   Ïîìîùü ôðîíòó
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Присутствовавшая на встре-
че заместитель губернатора по
внутренней политике Карина
Башкатова подвела итоги пос-
ледних пяти лет работы - из 127
наказов избирателей было
выполнено 104.

И в общих чертах она напом-
нила о том, что было сделано
и какие суммы профинансиро-
ваны по каждому националь-
ному проекту.

В свою очередь Геннадий
Станиславович отметил:

- К сожалению, не все на-
казы мы смогли выпол-
нить. Большая проблема с
участком дороги Бетлица
- Ветьмица, где глобаль-
ный ремонт с асфальтиро-
ванием в ближайшее время
не предвидится. Но работа
с министерством дорож-
ного хозяйства ведётся и
этот пункт будет вклю-
чён в план работы на сле-
дующую пятилетку. Есть
ещё пока трудности с вос-
становлением профтехоб-
разования в Куйбышевском
районе, потому что жите-
лей мало, выпускников
мало, министерство обра-
зования области считает
это в целом нерентабель-
ным.

Ñ íàäåæäîé íà ðåçóëüòàò

11 марта в Куйбышевском районе состоялась рабочая встреча Председате-
ля Законодательного Собрания Калужской области Геннадия Новосельцева с
депутатами органов местного самоуправления и местными жителями.

В ходе встречи спикер реги-
онального парламента обсу-
дил проблемы, волнующие ме-
стных жителей.

Депутат Районного Собра-
ния Иван Изотенков обратил-
ся сразу с несколькими вопро-
сами и просьбами: создать
рабочие места посредством
открытия хотя бы небольшого
производства, тем более что
здание бывшего ПТУ пустует.
Либо это же здание использо-
вать по назначению и возро-

дить профессио-
нальное обуче-
ние для выпуск-
ников не только
Куйбышевского
района - площа-
ди позволяют
сделать обще-
житие для ино-
городних. В под-
держку этого
вопроса высту-
пил глава адми-
нистрации сель-
ского поселения
"Деревня Высо-
кое" Александр
Кириенков, кото-
рый напомнил,
что прежде
наше училище
было филиалом
Мещовского и он
сам закончил

его перед институтом. Он пред-
ложил создать если уж не са-
мостоятельное образователь-
ное учреждение, то хотя бы
чей-то филиал.

Ещё вопрос касался узако-
нивания с целью обложения
налогом частных капитальных
построек, выстроенных на фун-
даментах.

 В данном случае это боль-
но ударит по жителям, тем бо-
лее что многие постройки воз-
ведены в стародавние време-
на, когда никто не мог поду-
мать, что за них придётся пла-
тить.

Продолжая тему строитель-
ства, депутат перешёл к про-
блеме получения деловой дре-
весины на корню, то есть на
данный момент отпущено со-

всем немного времени на по-
дачу заявки - в этом году уже 15
января весь фонд был выбран.
Не успел - остался без леса, что
пагубно сказывается на плот-
никах, которые зарабатывали
на жизнь рубкой срубов на
баню, хлев, дом.

Далее он коснулся абсурд-
ности новых требований по со-
держанию птицы и маркиров-
ке её же и скота на личных под-
ворьях. И в завершение просил
обратить внимание на сложно-
сти с прохождением медицин-
ского обследования и сдачей
анализов, к примеру, при под-
готовке к операции. Везде нуж-
но платить, и, если полностью
соблюдать законность, то на-
бегает приличная сумма, кото-
рая неподъемна для наших
жителей.

Всё это в итоге отвращает
молодежь от родного края -
они уезжают учиться и уже не
возвращаются.

Тему обезлюдения Куйбы-
шевского района поддержала

и депутат Куйбышевского Рай-
онного Собрания, начальник
филиала ГКУ "Кадровый центр
Калужской области" ЦЗН Куй-
бышевского и Спас-Деменско-
го районов Людмила Воробьё-
ва. Она, в частности, сказала:
"Да, наш райцентр в последние
годы все хорошеет и хорошеет,
но дело в том, что скоро это
оценить будет уже некому. По-

тому что, какую бы мы работу
ни делали, какие бы беседы со
школьниками ни проводили,
они всё равно не возвращают-
ся после получения профес-
сии, потому что некуда - нет
рабочих мест!"

С актуальностью каждого
вопроса Геннадий Новосель-
цев и Карина Башкатова согла-
сились полностью: что-то взя-
ли в разработку, а на некото-
рые вопросы ответили на мес-
те.

- Что касается медицин-
ского обслуживания, то в
ближайшее время эта ситу-
ация должна измениться в
лучшую сторону. Министр
здравоохранения области
знает, что это проблема не
только Куйбышевского рай-
она, и принимаются соот-
ветствующие меры.

По поводу инвестиций и
создания рабочих мест -
палка о двух концах. Инвес-
тора надо завлечь, предос-
тавить льготы - и инвес-
торы есть, они заходят с
предложениями, которые
подразумевают какое-то
строительство.

Но тут появляется дру-
гая проблема - местные жи-
тели хотят, чтобы вокруг
были только пасеки с пчё-
лами, а открытие предпри-
ятия и производства в их
глазах видится угрозой для
экологии.

Хотя современное произ-
водство обеспечено всеми
техническими условиями
для того, чтобы соблю-
дать безопасность для ок-
ружающей среды.

И тут получается диссо-
нанс: нам нужны рабочие
места, но производство
пусть налаживается не в
нашем районе.

И министерство сельс-
кого хозяйства, и министер-
ство экономического разви-
тия и промышленности
считают эту задачу перво-
очередной и заинтересова-
ны в том, чтобы районы об-
ласти были самодостаточ-
ны и не теряли своих жите-
лей, - пояснил Геннадий Но-
восельцев.

Прозвучал вопрос по пово-
ду бродячих собак: зачем пос-
ле отлова, 30-дневной пере-
держки и  чипирования их
возвращают назад, если они
откровенно бродячие и ниче-
го кроме опасности для мес-
тных жителей не представля-
ют?

"Сейчас разрабатывает-
ся новый закон "Об ужесто-

чении правил содержания до-
машних животных", кото-
рый предполагает не воз-
вращение на место отлова
после 30-дневней передерж-
ки, а усыпление собак, у ко-
торых не нашёлся владелец.
Этот законопроект уже
вызвал огромный резонанс
среди зоозащитников и про-
сто любителей животных.
Я получил уже приличную
стопку писем и обращений с
просьбой не поддерживать
этот законопроект. Но бес-
призорные собаки несут
большую угрозу обществу,
закон назрел и, скорее всего,
будет принят в ближайшее
время", - ответил Геннадий
Новосельцев.

Далее сразу несколько че-
ловек из присутствующих под-
няли вопрос реализации дре-
весного ветролома, которого
набралось большое количе-
ство по району. Например, но-
ябрьский циклон, который
сильно ударил по югу Калужс-
кой области, в Куйбышевском
районе обрушил много аварий-
ных и неустойчивых деревьев,
некоторые из них перекрыли
дороги в отдаленные деревни,
что затруднило проезд скорой
медицинской и пожарных
служб.

Местные жители, как могли,
дороги расчистили, но эти ог-
ромные деревья по-прежнему
лежат вдоль дорог. Такая же
ситуация и в самих лесах, что
очень затрудняет распашку
противопожарной полосы. По-
лоса требуется, но ветровал
трогать нельзя.

Проблема заключается в
том, что процедура оформле-
ния такой древесины мало
того что недешёвая, так ещё и
может длиться до полутора
лет, а за это время любое де-
рево может превратиться в тру-
ху. То есть человек деньги зап-
латил, время подошло, а заби-
рать уже нечего - грибок и дре-
воточцы съели.

- В сельских районах воп-
рос лесоиспользования -
вопрос номер один. К сожа-
лению, на данный момент
есть нюансы, которые ме-
шают своевременной рабо-
те. Поэтому следует чёт-
ко сформулировать этот
вопрос и другие пожелания,
чтобы мы смогли высту-
пить с законодательной
инициативой и включить их
в новую программу на 2025 -
2030 годы, - сказал Предсе-
датель Законодательного Со-
брания.

И в завершении встречи
Геннадий Станиславович по-
благодарил всех жителей за
активную жизненную пози-
цию:

- Жители Куйбышевс-
кого района - люди нерав-
нодушные к своей малой
родине, что приятно.
Благодарю вас за актив-
ность и дотошность. И
надеюсь на дальнейшее
конструктивное со-
трудничество, - сказал в
завершении достаточно
эмоциональной беседы
Председатель Законода-
тельного Собрания.

Марина КОНОПЛЕВА
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Калужские школьники стали участниками всерос-
сийского проекта "Больше, чем путешествие"

 16 марта в рамках программы Федерального агентства по
делам молодёжи "Походы Первых - Больше, чем путешествие"
30 калужских активистов Движения Первых совершили обра-
зовательно-экологический поход в национальный парк "Угра".
Он был приурочен к празднованию Всемирного дня дикой при-
роды и стал символом одного из направлений проекта по со-
хранению природного достояния России.

Программа похода включала посещение визит-центра нац-
парка "Угра", где участники ознакомились с экспозицией, по-
священной флоре и фауне нашего региона, и фотовыставкой
К. Ширяева "Природа Калужской области". Здесь же состоял-
ся тематический мастер-класс по росписи шопперов в при-
родной тематике. Важным этапом программы стало посеще-
ние музея "Царство русской выхухоли", посвященного изуче-
нию и сохранению популяции данного редкого вида. Кульми-
нацией дня стала экологическая прогулка по тропе "Покровс-
кие курганы". В рамках экологической акции участники внесли
вклад в благоустройство территории: строили укрытия для
ежей, обустраивали места для отдыха, собирали палатки.

"Это был один из лучших дней в моей жизни! Природа род-
ного края просто завораживает. Я даже не думала, что у нас
такие красивые места есть! Мы много гуляли, дышали свежим
воздухом, помогли в обустройстве домиков для ежей и свои-
ми руками разрисовали классные шопперы - это было просто
супер!" - рассказала активистка Движения Первых, учащаяся
44-й калужской школы Екатерина Скорик.

"Больше всего мне понравилось посещение визит-центра
национального парка "Угра". Там столько информации о при-
роде, животных, растениях! А ещё музей "Царство русской вы-
хухоли" - было очень интересно! Я раньше даже не знал, что
есть такое животное - русская выхухоль! Узнал, почему она
находится под угрозой исчезновения и как ее пытаются со-
хранить. Это заставило меня задуматься о том, как хрупка
природа и как важно ее беречь. Особенно запомнился мас-
тер-класс по раскрашиванию шопперов. Теперь у меня есть
классная сумка!" - поделился впечатлениями учащийся ка-
лужской школы-интерната № 5 имени Ф.А. Рау Богдан Бров-
кин.

Программа Росмолодёжи "Больше, чем путешествие" реа-
лизуется в нашей стране с целью возрождения походного ту-
ризма. В Калужской области, как и по всей России, в рамках
проекта состоится серия походов "Время открытий: походы,
приуроченные к государственным праздникам, памятным и
праздничным датам".

"Такие путешествия по России формируют мировоззрение,
закаляют характер и дают возможность получить базовые ту-
ристические навыки. Походы акции "Время открытий", при-
уроченные к важным праздникам и памятным датам страны,
становятся пространством развития и неформального обуче-
ния", - отметила руководитель программы Росмолодёжи
"Больше, чем путешествие" Олеся Тетерина.

В этот день походы прошли на семи федеральных особо
охраняемых природных территориях: в Сочинском националь-
ном парке, нацпарке "Красноярские Cтолбы", в "Лосином ос-
трове" Московской области, в "Жигулёвском государственном
природном биосферном заповеднике имени И.И. Спрыгина"
в Самарской области, в нацпарке "Мещера" во Владимирской
области, нацпарке "Смоленское Поозерье" и в националь-
ном парке "Угра" Калужской области.

Открыт сбор представлений на соискание Премии
Центрального федерального округа в области лите-
ратуры и искусства за 2025 год

Премия присуждается артистам, художникам, архитекто-
рам, писателям, работникам и коллективам домов культуры,
ансамблей, музеев, библиотек и др. в четырех номинациях:

"За просветительскую деятельность в сфере культуры";
"За создание проектов и произведений литературы и ис-

кусства";
"За создание проектов и произведений детско-юношеской

и семейной направленности в области литературы и искусст-
ва";

"За создание творческих проектов, обладающих высокой
социальной значимостью".

Лауреатам вручаются диплом и денежная премия в разме-
ре 500 тысяч рублей, несколько номинантов отмечаются спе-
циальными благодарственными письмами.

Материалы на соискание Премии необходимо направлять
в региональный орган исполнительной власти в сфере культу-
ры.

Подробная информация размещена на сайте http://
cfo.gov.ru/premia_index/

Срок приёма заявок - до 21 апреля 2025 года.
Контакты: Ермакова Ольга Игоревна, главный специалист

министерства культуры и туризма Калужской области,
ermakova_oi@adm.kaluga.ru,  тел. 8 (4842) 719288.

Заместитель губернатора
Константин Горобцов, ми-
нистр здравоохранения Анна
Чернова и заместитель пред-
седателя Законодательного
Собрания, руководитель ре-
гиональной Общественной
приёмной Партии "Единая
Россия" Елена Лошакова про-
вели личный приём граждан
в местной Общественной
приемной Партии в Куйбы-
шевском районе.

Одним из ключевых вопро-
сов, которые были подняты на
приёме, стал капитальный ре-
монт трёхэтажного здания ста-
ционара участковой больницы
Куйбышевского района ГБУЗ
КО "Центральная межрайон-
ная больница № 1".

По информации региональ-
ного министерства здравоохра-
нения, ремонт стационара бу-
дет запланирован в рамках
программы модернизации
первичного звена здравоохра-
нения.

Заместителю губернатора,
руководителю министерства
цифрового развития Дмитрию
Разумовскому был адресован
вопрос продолжения работ по
расширению зоны и подключе-
ния высокоскоростного широ-
кополосного интернета в рай-
центре, в том числе деревни
Садовище, южной части посёл-
ка Бетлица за железной доро-
гой и улиц северной окраины
райцентра. Вопрос очень слож-
ный, но с большей долей веро-

Жители района получили
ответы на свои вопросы

11 марта в Куйбышевском районе представителями органов исполни-
тельной власти Калужской области велись приёмы граждан.

ятности он решится положи-
тельно.

Больше всего вопросов по-
ступило к заместителю губер-
натора, курирующему области
ЖКХ, дорожного хозяйства и
газификации, Ольге Ивано-
вой.

Практически по всем вопро-
сам ответ был дан на месте.
Например, стало известно, что
на 2025 - 2026 годы заплани-
рован ремонт на 8-километро-
вом участке дороги Бетлица -
Ветьмица - Бутчино, а на участ-
ке дороги Бутчино - Гуличи - гра-
ница Брянской области пока
работы будут проводиться толь-
ко в рамках летнего содержа-
ния.

По вопросу строительства
канализации 4-й и 5-й очере-
дей в поселке Бетлица: по 4-й
очереди завершается подго-
товка проектно-сметной доку-
ментации, по 5-й очереди толь-
ко приступили к подготовке та-
кой же документации.

Прозвучал вопрос о водо-
снабжении деревни Высокое,
где артезианская скважина на-
ходится в аварийном состоя-
нии.

В данный момент решает-
ся вопрос о выделении допол-
нительных средств областно-
му Водоканалу для бурения
новой скважины на том же уча-
стке.

Марина КОНОПЛЕВА

Законом Калужской области
от 26.06.2023 № 382-ОЗ уста-
новлены случаи и порядок пре-
доставления в собственность
бесплатно земельных участков
участникам специальной воен-
ной операции и членам их се-
мей.

Так, земельные участки вы-
деляются по месту жительства
на территории Калужской об-
ласти:

1) военнослужащим, лицам,
заключившим контракт о пре-
бывании в добровольческом
формировании, содействую-
щем выполнению задач, воз-
ложенных на Вооруженные
Силы Российской Федерации
(войска национальной гвар-
дии Российской Федерации), и
лицам, проходящим (прохо-
дившим) службу в войсках на-
циональной гвардии Российс-
кой Федерации и имеющим
специальные звания полиции,
удостоенным звания Героя
Российской Федерации или на-
гражденным орденами Рос-
сийской Федерации за заслу-
ги, проявленные в ходе учас-
тия в специальной военной

операции, и являющимся ве-
теранами боевых действий,
зарегистрированными на
день завершения своего учас-
тия в специальной военной
операции по месту жительства
на территории Калужской об-
ласти, а при отсутствии такой
регистрации - по месту пребы-
вания на территории Калужс-
кой области;

2) членам семей погибших
участников специальной воен-
ной операции.

К членам семей погибших
(умерших) участников специ-
альной военной операции от-
носятся зарегистрированные
по месту жительства на терри-
тории Калужской области:

- супруга (супруг), состоящая
(состоящий) на день гибели
участника специальной воен-
ной операции в зарегистриро-
ванном браке с ним (с ней).
При этом право на предостав-
ление земельного участка
имеет супруга (супруг), не всту-
пившая (не вступивший) в по-
вторный брак;

- родители участника специ-
альной военной операции;

Ïðåäîñòàâëåíèå çåìåëüíîãî ó÷àñòêà â ñîáñòâåííîñòü áåñïëàòíî
ó÷àñòíèêàì ñïåöèàëüíîé âîåííîé îïåðàöèè è ÷ëåíàì èõ ñåìåé

- дети участника специаль-
ной военной операции, не до-
стигшие возраста 18 лет или
старше этого возраста, если
они стали инвалидами до дос-
тижения ими возраста 18 лет,
а также дети, обучающиеся в
образовательных организаци-
ях по очной форме обучения, -
до окончания обучения, но не
более чем до достижения ими
возраста 23 лет.

Членам семьи погибшего
(умершего) участника специ-
альной военной операции
предоставляется один земель-
ный участок независимо от ко-
личества членов его семьи на
праве общей долевой соб-
ственности.

Для получения земельного
участка необходимо встать на
учет в министерстве труда и со-
циальной защиты Калужской
области, или многофункцио-
нальный центр предоставле-
ния государственных и муници-
пальных услуг.

А.Н. ЛОЗОВСКАЯ,
старший помощник

межрайонного прокурора

Уважаемые читатели газеты "Бетлицкий вестник"!

Не забудьте подписаться на районную газету на апрель 2025 года.
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Уважаемую Галину Ми-
хайловну ТАРАСОВУ по-
здравляем с 90-летним
юбилеем.

Так много добрых по-
желаний! В прекрасный
праздник - юбилей - боль-
шого счастья, дней удач-
ных, вниманья близких и
друзей!

Желаем крепкого здо-
ровья, улыбок, радости
земной! И счастье пусть
в ладони льется, как ле-
том дождик проливной.
"Ты живи, Галина, долго!" -
все желаем мы тебе. А
когда мы будем рядом, не
бывать любой беде!

Н.К. Шапошникова,
А.К. Рыбалкина,

О.В. Калинина

Выражаем благодар-
ность братьям Александру
и Николаю и их семьям,
Виктору Сенченкову, Римме
Исайкиной, Сёмичевым,
Берёзкиным, Алексею Ни-
колаевичу Савельеву, Нине
Лучкиной, семье Шувало-
вых, коллективу учителей
Жерелевской средней шко-
лы и всем людям, которые
оказали поддержку в похо-
ронах сына ДМИТРИЯ.

Родители
Виктор Николаевич и

Надежда Михайловна
Пантюховы

Коллектив Жерелевской
СОШ выражает искренние
соболезнования Пантюхову
Виктору Николаевичу в свя-
зи с безвременной смертью
сына Дмитрия.

Бетлицкий физкультурно-
оздоровительный комплекс
получил манекены для отра-
ботки ударов и новое наполь-
ное покрытие для проведения
тренировок и соревнований по

современным видам едино-
борств.

Как заметил директор
спортивного комплекса Алек-
сандр Фомин, приобретение
этого оборудования стало воз-
можным в результате победы
в конкурсе Фонда президентс-
ких грантов с проектом "Кара-
тэ: раз уж начал - побеждай". В
нем участвовали многие
спортивные коллективы Калуж-
ской области, было подано 15
заявок. В их числе - Калужская
областная федерация всести-
левого каратэ.

В конкурсе президентских

Для самых
ловких и сильных

грантов получила поддержку
заявка федерации всестилево-
го каратэ, тренера Махмуджо-
на Тилавалдиева, работающе-
го с юными каратистами.

Были выделены средства на
приобретение до-
полнительного по-
крытия для проведе-
ния тренировок в
этом захватываю-
щем, полезном виде
рукопашных едино-
борств.

А ведь раньше та-
ких напольных по-
крытий в распоря-
жении наших спорт-
сменов не было. Их
приходилось заим-
ствовать для прове-
дения соревнований
в Кировском районе.
Теперь у них имеют-
ся свои маты, общей
площадью 240 квад-
ратных метров, что
хватает на три пол-
ноценных трениро-

вочных площадки. Так что наши
юные рукопашники, как маль-
чики, так и девочки, могут не
только спокойно отрабатывать
приемы единоборств, но и в
полную силу участвовать в со-
стязаниях с достойными со-
перниками.

Одно из таких соревнований
состоится 26 апреля 2025
года.

Юные спортсмены его пла-
нируют посвятить нашим доб-
лестным воинам, которые уча-
ствуют в специальной военной
операции.

Николай ХУДЯКОВ

- Начнём с замены. В каких
домах культуры и что было
обновлено?

- Троицкий и Закрутовский
дома культуры получили по две
более мощных современных
концертных колонки, взамен
устаревших, постоянно ломаю-
щихся. Также в Закрутом при-
шли в негодность вешалки в
гардеробе - мы закупили по-
крепче.

То же и с костюмерным фон-
дом - в некоторых СДК он исто-
щился, и в самое ближайшее
время придут народные костю-
мы для зимницкого и троицко-
го коллективов. Костюмы мы

заказывали на фабрике рус-
ских народных и карнавальных
костюмов, поэтому в качестве
и эстетике сомневаться не при-
ходится.

- Что-то новенькое приоб-
рели из компьютерного и ви-
деооборудования?

- Мы закупили всё необходи-
мое для создания фотозоны:
специализированные лампы,
прожекторы, микрофоны, флеш-
ки для камер, аккумуляторы для
фотоаппаратов и другое необхо-
димое оборудование.

- Это будет использо-
ваться во время каких-то
мероприятий?

- Не только. Помимо обыч-
ных мероприятий мы прово-
дим онлайн-мероприятия,
снимаем короткометражки,
тематические ролики. Хочется,
чтобы всё это было как можно
более качественным.

- Фонд музыкального обо-
рудования претерпел изме-
нения?

- Да. Мы наконец-то приоб-
рели синтезатор. При доме
культуры есть вокально-инст-
рументальный ансамбль, но
своего синтезатора у них не
было. Ансамбль выступает, он
востребован, сейчас в его со-
став входят старшеклассники,
и хочется, чтобы они играли на
хороших инструментах. Каче-
ство звучания напрямую зави-
сит от качества музыкального
оборудования.

- И теперь подходим к са-
мому интересному вопросу.
Вы приобрели шлем вирту-
альной реальности. Где он
будет задействован?

- Как бы странно ни звуча-
ло, но у нас это очень востре-
бованный гаджет. Несколько
раз в месяц мы договарива-
емся со школами и проводим
мероприятия по программе
пушкинской карты. Раньше я
приносил свой личный шлем
и ребята с огромным интере-
сом виртуально ставили раз-
личные опыты, проектирова-
ли и запускали ракеты, побы-
вали в Волгоградском музее

Великой Отечественной вой-
ны. Это ведь такая колос-
сальная возможность расши-
рить кругозор подрастающему
поколению, заинтересовать и,
как ни парадоксально, при-
влечь к жизни реальной! И
мы стараемся идти в ногу со
временем.

- Что бы Вы хотели ещё
улучшить в работе клубной
системы?

- Я понимаю, что это в плане
мечты, но я бы хотел, чтобы у
нашего подрастающего поко-
ления в РДК "Юбилейный"
была своя комфортная зона,
где оно могло бы провести свой
досуг - пообщаться за чашкой
чая, поиграть в шахматы, в на-
стольные игры, где можно
было бы провести небольшое
уютное мероприятие. Чтобы и
они не мешали нашим артис-
там, вокалистам и танцорам, но
чтобы и им не рушили теплую
атмосферу общения.

- Этакая досуговая "про-
длёнка"? Задумка хорошая, а
что мешает её воплотить
на данный момент?

- Отсутствие подходящего
помещения.

- Не зря говорят, что
мысль материальна - кто
знает, может, и не так уж
много времени пройдёт до
претворения Вашей мечты
в жизнь.

Марина КОНОПЛЕВА

Âêëàäûâàÿ â êóëüòóðó
Клубная система Куйбышевского района получила

более 1 млн 300 тыс. рублей на улучшение материаль-
но-технической базы в рамках программы развития уч-
реждений культуры.

В беседе с нашим корреспондентом директор район-
ной централизованной клубной системы Алексей Анд-
реенков подробно рассказал о деталях этого масштаб-
ного обновления.

19 марта - на Руси в этот
день считалось необходимым
вытоптать снег вокруг колод-
цев, чтобы в них не стекала
грязная вода. Для этого их об-
ходили кругами. Первый круг
вытаптывал именинник - маль-
чик по имени Константин.

Русский народ крайне ценил
колодезную воду, складывал о
ней песни, пословицы, пого-
ворки. Всем известна, напри-
мер, такая: "Не плюй в колодец
- пригодится воды напиться".

19 марта - на Константина -
наблюдали за птицами. Гово-
рили, что в этот день всегда
прилетает белый аист. А вот
ласточка могла и задержаться
в пути - и поэтому ее "замани-
вали" в деревни, чтобы она ско-
рее принесла весну. Но тепло,
случалось, задерживалось - и
об этом извещал дятел. Если
он в марте начинал стучать по
дереву, это предвещало долгие
холода.

Íàðîäíûé êàëåíäàðü

Единственным документом,
подтверждающим право соб-
ственности на объект недвижи-
мости, является выписка из
Единого государственного ре-
естра недвижимости.

Раньше по результатам
оформления недвижимости
выдавались свидетельства о
государственной регистрации
прав. С вступлением в силу за-
кона о государственной регис-
трации недвижимости на заме-
ну свидетельству пришли вы-
писки из ЕГРН.

В выписке из ЕГРН содер-
жится достоверная и актуаль-
ная информация об объектах
недвижимости и зарегистриро-
ванных на них правах на терри-

тории Российской Федерации.
В Калужском регионе суще-

ствляет предоставление све-
дений из ЕГРН филиал Публич-
но-правовой компании (ППК)
"Роскадастр" по Калужской об-
ласти.

В 2024 году филиалом пре-
доставлено свыше 1,9 млн све-
дений из ЕГРН физическим,
юридическим лицам и органам
власти.

Заказать выписки из ЕГРН
можно через электронные
сервисы Росреестра, Роскада-
стра и на Госуслугах, а также в
любом отделении МФЦ.

Материал подготовлен
Управлением Росреестра

по Калужской области

Êàêîé äîêóìåíò ïîäòâåðæäàåò ïðàâî
ñîáñòâåííîñòè?


